

Bolsa de valores. Pequeños inversores.

El Ave Fénix



Capítulo 1

Bolsa. Pequeños inversores.

Hace unos pocos años cuando los bancos dejaron de bonificar los ahorros, un sector de la población, pequeños y medianos ahorradores, decidieron probar en bolsa. La bolsa tiene varias opciones, más o menos rentables y al mismo tiempo seguras, o no, en función de la rentabilidad. El riesgo a perder suele ser proporcional al de ganar. A esto se le llama "Renta variable" que es la que se va a tratar aquí.

Para poder participar, hay suficiente información, empresas de gestión y medios, uno de ellos los mismos bancos. No es difícil, el inicio puede ser rápido. Las herramientas y el asesoramiento lo facilitan esos intermediarios mediante una comisión, y el medio online. Se pueden hacer cursos, a veces gratuitos, personales o online, o pagados. Se conoce la parte técnica y el argot, la práctica viene con el día a día. Con todo lo que eso lleva consigo. Muy importante tener en cuenta una serie de cosas, algunas de ellas son.

Antes de llegar a tener una variación importante positiva o negativa de un valor o empresa, hay una serie de personas que le rodean que ya lo conocen, y compran o venden. El pequeño inversor cuando se entera parte esa alteración ya puede estar perjudicada. Pero es lo que hay.

El efecto mariposa (la teoría del caos)

"El aleteo de las alas de una mariposa se puede sentir al otro lado del mundo" por ejemplo provocando un huracán.

Que quiere decir esto, (y se pone un ejemplo). Que una decisión que tomen en otra parte muy lejana del mundo, puede afectar indirectamente de una forma importante a una acción o valor que el pequeño inversor tiene en una empresa que a lo mejor conoce muy bien y la tiene cerca de su casa.

Ejemplo. El presidente de los Estados Unidos Donald Trump puso unos aranceles muy altos a la entrada de aceituna y aceite español en Estados Unidos. Los valores relacionados con este sector tuvieron una bajada fuerte. Y los perjudicados entre otros pequeños accionistas, algunos de ellos del sector del olivar, que sabían que el producto era de una gran calidad y viabilidad de mercado.

Es solo una cosa. El que ya está participando en bolsa sabe el riesgo que se corre. También se puede ganar. Hay una letra de una canción, que dice "Depende, de que depende, depende de cómo se mire, todo

depende.”

La forma a utilizar puede ser la de invertir a corto, medio o largo plazo, cada una de ellas tiene sus pros y sus contras. Cada cual utiliza la que mejor le va.

Decálogo de la bolsa.

No hay reglas matemáticas ni de ningún tipo para ganar. Si las hubiera todo el que participa se haría rico. Y hay más gente que se arruina de la que se hace rica.

La bolsa son resultados, no sentimientos. No inviertas nunca por simpatía o afecto a un valor o empresa.

Invierte solo la cantidad que no necesites para vivir. Que si te va mal y lo pierdes no desestabilice tu economía.

Nunca compres con prisas. Espera la situación adecuada para el valor o valores que quieras comprar.

Actuar con paracaídas. Cuando compres un valor, valora lo máximo que estás dispuesto a perder en él, si va mal, y ponle un Stop. También si te va muy bien y tienes unos beneficios altos, ponle un Stop, en la cantidad que prefieras que se venda antes de perder más beneficios,

Stop. Y retención en cuenta si es de compra. Si poner un stop de compra, en vez de de venta, tienes que saber que el importe se te va a quedar retenido en la cuenta, para que si se llega a comprar, haya disponibilidad.

La bolsa engancha. Hay que tener bastante temple, a veces las situaciones pueden ponerte nervioso, y tomar decisiones precipitadas. El simple hecho de perder un valor no debe llevar a tener miedo y vender.

Todo lo malo puede empeorar, y todo lo bueno puede mejorar.

Intuición. Si estás seguro de ti, y en otras cosas te da resultado, a veces es bueno guiarse por ella.

Información. La máxima posible, y no solo de los medios relacionados. A veces en un telediario, u otro medio oyes algo de una empresa que te hace pensar que es el momento de entrar. Hay dos casos recientes que han ido bien, y fueron de noticias que se oyeron en TV.